

Caricom por la paz en Venezuela



Por: Roberto Morejón

La CARICOM, Comunidad del Caribe, desafió nuevamente las presiones y defendió una solución pacífica a la crisis en Venezuela.

En una cita concretada esta semana en Baserre, capital de San Cristóbal y Nieves, los primeros ministros de las 15 naciones integrantes del bloque examinaron asuntos de interés regional, como las dificultades del transporte marítimo y aéreo.

Los participantes en la trigésima Reunión Interseccional de Jefes de Estado de la CARICOM abordaron asimismo sus fricciones con la Unión Europea, entre ellas la relacionada con la inclusión de países caribeños en una lista de territorios opacos en asuntos fiscales.

Varias voces rechazaron la postura del Viejo Continente porque afecta al turismo, fuente esencial de ingresos ante la declinación de beneficios por la exportación de banano y azúcar.

Llamó la atención la enérgica respuesta del primer ministro de San Cristóbal y Nieves, Timothy Harris, al enjuiciar duramente la actitud de Bruselas sobre el tema fiscal.

El también presidente en ejercicio de la CARICOM calificó esa acción como un ataque desenfundado a la soberanía del Caribe que remonta ---dijo--- “a los dictados de nuestros amos coloniales que impusieron leyes mercantiles que restringieron nuestro desarrollo”.

Además de examinar tópicos como la inestabilidad en Haití, la Comunidad del Caribe analizó lo ocurrido en Venezuela, con el que sostiene excelentes relaciones.

Tanto el primer ministro del país sede de la reunión como otros participantes defendieron la NO injerencia extranjera en Venezuela e insistieron en el diálogo, dentro de los límites de la Constitución y el Estado de derecho, como única forma de lograr una salida al conflicto.

Debe recordarse que la CARICOM intervino en un esperanzador encuentro en Uruguay, auspiciado por ese país, el bloque caribeño y México, y en el que acordó trabajar por conversaciones entre el gobierno y la oposición en Venezuela.

La referida asociación de naciones también fustigó al secretario general de la OEA, Luis Almagro, por su postura unilateral al aceptar al autoproclamado "presidente interino" de Venezuela, Juan Guaidó.

En el mismo ámbito del bien llamado ministerio de colonias, los votos de naciones caribeñas junto al de Nicaragua y Bolivia fueron determinantes para frenar pronunciamientos injerencistas en Venezuela.

En la reunión de esta semana del Consejo de Seguridad de la ONU, Surinam llevó el encargo de la CARICOM de impugnar el uso de la fuerza en Venezuela, por ser violatorio del Derecho Internacional.

A pesar de tener una agenda compleja, la Comunidad del Caribe mantiene una valiente perspectiva contraria al golpismo y a la agresión militar en Venezuela.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/184792-caricom-por-la-paz-en-venezuela>



Radio Habana Cuba